

ENSEMBLE ET INFORMÉS

08 / 2025

Chers assurés, chères entreprises affiliées, chers partenaires,

Nous espérons que notre message vous trouve en bonne santé et que vous avez bien profité de l'été. La rentrée est désormais acquise dans la majorité des cantons helvétiques.

CHIFFRES CLÉS AU 31 JUILLET 2025 (DONNÉES INDICATIVES)



107.26%

DEGRÉ
DE COUVERTURE
(NON-AUDITÉ)



+ 1.71%

PERFORMANCE
NETTE
(NON-AUDITÉE)

*Notre Fondation a un total de l'actif de CHF 6.990 Milliards.
29'630 personnes sont affiliées et 3'634 rentiers sont assurés.*



SITUATION SUR LES MARCHÉS FINANCIERS

Vue par notre CIO, Jean-Bernard Georges

L'économie américaine émet des signaux contradictoires. Alors que l'inflation continue d'afficher des chiffres supérieurs aux objectifs à long terme, les statistiques du marché de l'emploi ont été révisées significativement à la baisse et des indicateurs avancés comme l'Indice des directeurs d'achats du secteur manufacturier poursuivent leur affaiblissement.

L'entrée en vigueur des droits de douane n'affecte pas encore les prix à la consommation aux États-Unis en raison des stocks préventifs qui ont été constitués, un impact ultérieur est attendu, d'autant plus que le dollar US s'est considérablement affaibli, mais il est impossible d'en prédire l'ampleur.

COPRE

Cet environnement incertain a incité la Réserve fédérale (FED) à camper sur ses positions et à ne pas abaisser son taux directeur, comme le réclame avec véhémence Donald Trump. L'indice S&P500 semble ignorer ces vents contraires à l'heure actuelle, et poursuit sa progression vers de nouveaux records. La nomination récente d'un membre de l'équipe Trump en remplacement d'un gouverneur sortant inciterait-il les marchés à parier sur un changement de cap à venir de la part de banque centrale ? Dans tous les cas, les marchés obligataires affichent une humeur complaisante avec des taux à 10 ans, en recul depuis début août.

Le choc des droits de douane à 39% sur les exportations suisses n'a que peu affecté l'indice des actions SPI. Il faut dire que la plupart des sociétés suisses de moyenne et grande taille disposent déjà d'usines en Europe ou aux États-Unis, ce qui devrait leur permettre de largement contourner ces tarifs punitifs. Si ceux-ci devaient perdurer dans le temps, l'attractivité de la Suisse comme base de production industrielle s'en trouverait toutefois affectée et le marché de l'emploi souffrirait des délocalisations à venir. Un défi auquel s'ajoute encore le raffermissement rapide du Franc suisse, en particulier contre le dollar US.

Les menaces de l'administration Trump de sanctions secondaires sous la forme droits de douane exorbitants qui frapperaient les pays achetant du pétrole russe, principalement l'Inde et la Chine, n'ont pas été suivies d'effets concrets et les deux géants asiatiques disposent de moyens de rétorsion qui les laissent relativement sereins face à ces rododromes américaines. Dans ce qui constitue un énième rebondissement, la rencontre entre Donald Trump et Vladimir Poutine à Anchorage inquiète les capitales européennes devant la bonne entente affichée par les deux dirigeants et l'abandon des exigences d'une cessez-le-feu au profit d'un plan de paix global qui demandera des négociations plus longues et ardues.



PERFORMANCE

Notre performance indicative pour le mois de juillet s'est élevée à +0.93%, un peu mieux que les indices UBS respectifs. Le résultat depuis le début de l'année s'affiche quant à lui à +1.71%, comparé à +1.93% pour l'indice UBS de toutes les caisses de pension, et +2.04% pour les caisses de plus de 1Mrd.

Sachez que l'indice Credit Suisse n'est dès juillet 2025 plus publié.

COPRE



ASSEMBLÉE DES DÉLÉGUÉS / SÉANCE D'INFORMATION 2025

Comme vous le savez, notre Assemblée des délégués / Séance d'information, prévue le 25 septembre 2025, se tiendra, comme l'an passé, par vidéoconférence ainsi qu'en présentiel à l'Hôtel Royal Savoy à Lausanne. Les invitations ont été envoyés aux délégués des commissions de prévoyance du personnel.

Les votations sécurisées auront lieu exclusivement par voie électronique du 4 août au 5 septembre 2025.

Nous vous transmettons, chers assurés, chères entreprises affiliées, chers partenaires, nos cordiaux messages.

Merci de votre confiance, et prenez bien soin de vous.

Lausanne, le 21 août 2025

Claude Roch
Président du Conseil
de fondation

Pascal Kuchen
Directeur général